

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. Cayo Alvarado

Profesor libre de Oftalmología.
Médico Oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca.
Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.

Vacuna pura y reciente del centro de vacunación de Búrgos.—Farmacia de Heredia, Rua 45.

Aprovecharse de esta ganga. Una casa que consta de planta baja, con tienda y trastienda y varias habitaciones en la misma, con pozo, excusado y dos patios, piso principal, segundo, tercero y desbanes, y renta anualmente 6 000 reales, siendo su valor 6 000 duros, SE VENDE CASI DE BALDE, en 4 000 duros al contado ó á plazos. Informarán en la imprenta de este periódico.

LA HONRADEZ

llevada al más alto grado

La prensa de Madrid dió noticia hace pocos días de la dimisión enviada desde Cuba del cargo de Inspector general de Hacienda, que desempeña en aquella Isla por don Gumersindo Pérez Moreda, natural de Frejeneda, en cuya villa reside su padre, don Cipriano Pérez Paulino.

Nada tendría de particular la noticia, si ésta, como casi todas las dimisiones que se hacen de altos y bien retribuidos cargos, fueran un acto involuntario, que el Gobierno hubiera impuesto a nuestro distinguido paisano.

Tampoco ofrecería extrañeza el hecho si la falta de salud, el conflicto entre dos autoridades ó cualquiera circunstancia en que figuran pasiones mundanas lo hubiese provocado.

Pero lo raro, lo estupendo es, y así lo reconoce la prensa madrileña, que el señor Pérez Moreda al dimitir, obedeció únicamente a las inspiraciones de su honrada conciencia, al deseo nunca bien alabado de moralizar una administración que, como la de Ultramar, adolece de vicios sin cuento, y cuya corrupción ha llegado á inspirar en muchas ocasiones serios temores á nuestros Gobiernos, no obstante la indiferencia con que siempre vieron las cuestiones antillanas.

General ha sido la sensación que en Madrid hubo de causar la resolución del señor Pérez Moreda que el Gobierno ó el ministro de Ultramar no se han atrevido á admitir, sin duda por no verse privados de los relevantes servicios de un funcionario digno como pocos, y á cuya rectitud y severidad debe el nombramiento de que ha hecho ahora formal renuncia.

En nosotros, sin embargo, no produjo extrañeza el hecho que motiva estas líneas, por ser ya muy conocidas y celebradas en estas tierras las excepcionales condiciones que adornan á su autor, el ya citado salmantino.

Hijo de humilde cuna, laborioso y dotado de grandes prendas de carácter, ingresó ya hace muchos años en la carrera de la administración logrando desde un principio una envidiable reputación incompatible con el medro personal, pero más honrosa que todas las distinciones otorgadas al favor y á la intriga.

Esclavo del cumplimiento del deber y enemigo terrible de la inmoralidad, hase visto perseguido muchas veces, maltratado otras, olvidado algunas, pero siempre confiado en la rectitud y solidez de sus propósitos, sufrió resignado el martirio y esperó tranquilo la recompensa á sus sacrificios.

Con heroica valentía resistió las acometidas de la inmoralidad que en multitud de ocasiones intentó rendirle ya con armas tan indignas como las de la perfidia y la amenaza, ya con la no menos terrible del oro.

Todo en vano.
Con frecuencia los Gobiernos pretendieron premiar sus servicios concediéndole altos puestos en Ultramar, pero el señor Pérez Moreda imponía condiciones que estimaba necesarias para contener el desbordamiento de la administración cubana, y los gobernantes no sabiendo estimar bastante esta conducta singular y plausible, prefirieron seguir la corriente y entregar aquella en manos inesperadas ó codiciosas.

Por fin las circunstancias obligaron al partido gobernante á solicitar el concurso de tan valioso elemento y nuestro paisano obtuvo la recompensa merecida al ser nombrado Inspector general de Hacienda en Cuba, en donde con inusitado afán ha emprendido beneficiosas reformas.

Pero las dificultades con que ha tropezado han sido tantas y algunas tan importantes, como la falta de apoyo moral por aquellos que están obligados á prestarla, que en la alternativa de consentir grandes abusos ó dejar el alto puesto que desempeña, ha optado por esto último, causando la admiración de los que no ven en tan hermoso rasgo de delicadeza, más que un puritanismo exagerado, palabras con que hoy sustituyen las de moralidad y honradez, por lo mismo que son raras las ocasiones en que éstas virtudes se revelan esplendorosas.

Aunque modestísimo, enviamos nuestro aplauso al señor Pérez de Moreda, sintiéndonos orgullosos de haber nacido, como él, en esta hidalga provincia.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Guillermo, arzobispo; Eutropio, Norberto y Severino, obispos, y Santa Caliope, mártir.

Luna nueva el 6.—Cuarto creciente el 14.

Capilla de San Francisco.—Continúa la referida novena.

Clerecía.—Continúa el mes de Junio.

San Juan de Sahagún (San Boal).—Sigue la novena anunciada.

Saló el sol 4 h. 26.—Pónese 7 h. 32 1876.—Muere la ilustre novelista Jorge Sand.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.—Don Guillermo Hernández.

Tribunales

Señalamiento para mañana.—Mañana se verá en juicio por jurados la causa instruida en el juzgado de Peñaranda contra José González Coscón por falsificación de documentos públicos.

Es ponente, el señor presidente; fiscal, el señor Becerra; abogados, los señores Manzano y Zugarrondo, y procuradores, los señores Durán y Ledesma.

DOMINGUEOS

Gracias á Dios ya va pasando lentamente el *canguelo* estudiantil; pero aún no ha cesado en algunos la agitación producida por los exámenes, y todo el que tiene que presentarse ante el tribunal, anda por esas calles preocupado é intranquilo por lo que pueda sucederle.

Los que no cuentan con una fuerte recomendación pasan ratos amarguísimos, y hay estudiante que no oculta sus temores y vá diciendo por ahí á cuantas personas le preguntan por su salud:

—Yo bueno, gracias; pero sabe Dios lo que podrá sucederme mañana ó pasado.

—¿Temes que te ocurra alguna desgracia?

—Sí, señor; temo que me *capitiminuyan* en la Historia del Derecho.

Mi familia y yo hemos estado siempre bien con el profesor de la asignatura, porque ha de saber usted que es hermano de leche de una cuñada de la mujer de un primo nuestro, y antes de darle esa cátedra, iba siempre á mi casa por las noches á aprender á tocar la paudereta y algo de bandurria; pero los otros dos dicen que vienen este año dispuestos á quedarse con la piel de los examinandos con objeto de ir haciendo con ésta los programas para el próximo curso. Así es que la cosa apenas tiene malicia que digamos.

Con los exámenes, han coincidido este año las oposiciones de maestros y maestras; por otra parte, y aunque pocos días, han permanecido entre nosotros los estudiantes de la universidad de Bilbao, habiendo inundado

con tal motivo las casas de huéspedes, hasta el punto de que ha habido patrona sencilla que no ha podido ya resistir el peso de tanto forastero, y ha andado por ahí ofreciéndolos á cualquier precio

Como dice doña Sinforosa, hay algunos huéspedes que son tan empalagosos que no tiene una más remedio que cerrarles la puerta de casa; en cambio hay otros tan finos y tan atentos que con su presencia se vé una realmente muy honrada, puesto que le sacan á usted de un apuro si es menester.

Verbi gracia: en mi casa he tenido yo un maestro de Peñaparda, primo de mi Fernández (éste Fernández es el marido de doña Sinforosa) que vino con objeto de ver si alcanzaba plaza y de hacerse á la vez unos calzoncillos; pero en cuanto vió que andábamos apuraditas de criadas, porque la que teníamos se nos escapó de casa en compañía de un muchacho del gremio de ultramarinos y de una flauta de nueve llaves propiedad de mi esposo, al momento me dijo que dispusiera de sus humildes servicios domésticos, porque para eso somos los deudos y parientes, es decir, para las ocasiones.

A mí al principio me daba mucha vergüenza el mandarle nada; pero el otro día no sé cómo me descuidé á decirle que si quería batir el chocolate, y desde entonces le tuve á todas horas á mi disposición.

—Pepito, ¿Quiere usted ayudarme á poner la mesa? Y me la ponía enseguida, que daba gloria.

—Pepito, ¡alcánceme usted el tarro del azúcar!

—Pepito, ¡Mire usted á ver si hierve ese puchero!

Así es, que le estoy súmamente reconocida, y será probable que le envíe dos guitarrillos para sus niños, que no se atrevió á traérselos con él, porque parecen dos perros de aguas, y había de extrañarse la gente de que anduvieran sin bozal.

¡Buena diferencia de mi sobrino el estudiante de Cespedosa, que porque nos regaló el mes de Abril un cesto de peras atrasadas, ya le parece que tiene derecho á todo! Llegó el día 1º con unas alforjas al hombro, y fué y las puso encima de la consola de la sala. Enseguida pidió un cepillo para darse lustre, y me rompió el espejo del gabinete.

¡Ay qué sobrino este, Dios mío! ¡Si parece que se ha escapado de la Makacolandia!

Aquel mismo día por la noche se encontró con un antiguo amigo suyo, hijo de un procurador de Segovia, que parece un Adonis barato con vistas á la pasión volcánica fulminante.

Ambos llegaron á enamorarse de una agraciada señorita de la calle de la Rua, y así que comprendió que á quien correspondía era solo á su compañero, al día siguiente y después de haber hecho nueve reales y medio de gasto en queso, en el restaurant de la

Perla, se presentó inmediatamente en la Universidad con el exclusivo objeto de manifestar al tribunal de su asignatura:

¡Señores, soy muy desgraciado! Por tanto, y con su permiso, vengo solamente á que me revienten ustedes en el acto.

Hombres tan *calaveras* y tan sensibles al mismo tiempo, no se concibe cómo pueden salir de su casa ni mucho menos estudiar otra carrera que la de organistas rurales.

VALDEORRAS.

QUISICOSAS

Nacer ve el estudiante sus ilusiones

en el tiempo brillante de vacaciones.

Ir al pueblo desea, y el pobre chico,

se dirige á la aldea sobre un borrico.

Allí donde él vió el día por vez primera,

la familia que ansía besar, le espera,

y la que en su regazo criarle pudo,

le vá á dar un abrazo morrocotudo.

Y la que amor sincero le está brindando,

también se lo dá, pero de contrabando.

Allí le espera el nieto del tío Bruno,

que es un señor paleta como no hay uno.

Le esperan los parientes y conocidos,

y los seres pudientes más distinguidos:

el cura, que es un cura de misa y olla,

con cangrejos, verdura, pan y cebolla,

su ama que es de buen trato y á nadie ama

y siempre con un gato duerme en la cama;

la niña prometida del estudiante,

que está descolorida y es muy tunante:

el abuelo, el padrino, y el primo hermano,

y el suegro, y el sobrino, y hasta el marrano.

El vá á su aldea pobre pero contento

como unas pascuas, sobre su vil jumento.

Y al divisar la gente que allí le espera,

dentro del pecho siente placer, y fuera.

Con encanto profundo deja el borrico,

y á besos todo el mundo se traga al chico.

Su familia querida que de hito en hito le mira, ve enseguida que es erudito.

Conoce que ha hecho examen sobresaliente,

y es de los del certamen é inteligente.

Porque el joven contento corre en el prado

lo mismo que jumento desenfrenado.

Y muestra sin reserva su amor al verde,

¡y hasta come la hierba sino la muerde!

Diario local y provincial

Aprobado

Por el Gobierno civil se han aprobado los estatutos de la Sociedad de Socorros Mútuos entre dependientes

de fondas y camareros de cafés de Salamanca.

Deseamos á la nueva sociedad la realización de sus bondadosos fines.

Reclamación

Se nos dice por persona que tiene antecedentes del asunto que entre las recompensas otorgadas á Salamanca con motivo de la última epidemia cólera, se advierte la omisión del médico cirujano don Vicente Rodríguez Dudes, titular que fué de Gomecello en aquella época y hoy de Villar de don Diego.

Hacemos pública esta omisión, por si la creen rectificable los que pueden hacerlo.

Según se nos dice, piensa hacer el intereso las reclamaciones que le concede la ley.

Aprobadas

Por la Dirección general de Obras públicas, lo han sido las liquidaciones de acopios de las carreteras de tercer orden de Salamanca á la Alberguería, de Salamanca al muelle de la Fregeneda y de Salamanca á Ledesma, correspondientes al año económico de 1889 á 1890.

Incendio

Ayer se inició un pequeño incendio en las afueras de San Vicente, que fué inmediatamente sofocado por los vecinos y agentes del municipio sin que ocurriera suceso alguno lamentable.

Una broma

Un zapatero de los que se sitúan en los Portales del Pan, armó ayer tarde una regular jarana con otro de sus coñrades, saliendo uno de ellos herido en la región frontal por haberle tirado con una horma, único artefacto que tenía más cerca cuando la cuestión iba tomando proporciones.

Robo

La guardia civil del puesto de Rollán dá conocimiento á este gobierno de provincia que se halla en poder del juez de Galindo, un sujeto natural del mismo pueblo, que ha confesado ser el autor del robo de trigo cometido en una panera del caserío de Pericalvo, propiedad de don Juan Francisco Covaleda.

La guardia civil de mencionado puesto logró su captura después de grandes trabajos, hallándole además varios sacos que no justifican su procedencia y una llave ganzúa.

Obras

Ha salido con dirección á Ciudad-Rodrigo el personal facultativo de obras públicas, para activar los trabajos de las avenidas del puente del Vado-Carros en la carretera de Puente de Guadancil á Ciudad-Rodrigo.

Asimismo continúan con actividad las obras de la carretera de Miera, construcción de Béjar á Ciudad-Rodrigo pasando por Sequeros, que se hallaban paralizadas por las reclamaciones de los dueños que tienen fincas, por donde aquella ha de pasar.

Vacantes

Lo están la plaza de médico titular del pueblo de Mozarbez, con el sueldo anual de 400 pesetas, pagadas por trimestres vencidos de los fondos municipales, por la asistencia de 10 á 15 familias pobres.

Las solicitudes habrán de dirigirse al alcalde de dicho pueblo en el tér-

mino de quince días, á contar desde su inserción en el *Boletín oficial*.

Igualmente se halla vacante la plaza titular del Cubo de don Sancho, con el haber de 500 pesetas por la asistencia á los enfermos pobres del distrito y transeuntes.

Las solicitudes y documentos se dirigirán al alcalde del mismo pueblo en el plazo de 30 días.

También se encuentra vacante desde el 1º de Julio próximo, la plaza titular del pueblo de Pitiegua, con el haber anual de 200 pesetas por la asistencia facultativa de una á ocho familias pobres, expósitos y transeuntes, cuyas solicitudes y documentos habrán de dirigirse al alcalde de dicho pueblo en el plazo de ocho días á contar desde su inserción en el *Boletín oficial* de la provincia.

Recogidos

Por el señor inspector de mercados, fueron retirados ayer de la venta dos cabritos que no reunían las suficientes condiciones de salubridad.

Duro con los infractores.

Desmayo

En la casa de socorro fué auxiliado ayer por el practicante de la misma, un niño de corta edad á quien le acometió un ligero síncope.

La causa principal, era sin duda, la falta de alimentación y de abandono en que se encontraba por parte de sus padres, que seguramente habrán ya llevado el oportuno correctivo.

Puente sobre el Huebra

Se han reanudado los trabajos de reparación del puente sobre el Huebra, al sitio de Vega Redonda, por su contratista el señor Gutiérrez Díez, que se hallaban interrumpidos á consecuencia de la prórroga que dicho señor tenía solicitada de la Dirección.

Riña de mujeres

Ayer fué curada en la casa de socorro una mujer que había reñido con otra vecina suya del barrio de Santiago, saliendo herida ligeramente en la cara y las manos.

Oposición al proyecto de emisión de billetes

Como previamente anunciamos, ayer tarde se reunió la Junta directiva de la Cámara de Comercio, y entre otros acuerdos de interés, acordó elevar atenta exposición á las Cortes, en súplica de que no se apruebe el proyecto de ley del señor ministro de Hacienda acerca del aumento de emisión de billetes de banco, si no se ajusta á las conclusiones votadas por la asamblea general de las Cámaras de Comercio.

Por el correo de hoy se ha mandado la instancia para ser presentada en el Congreso por conducto del diputado de la capital don Juan de la Fuente Álvarez Cedrón.

Teatro del Liceo

Grandes y vehementes eran los deseos que el público salmantino tenía de aplaudir la hermosísima obra del eminente Gounod, y no menos esperado era al mismo tiempo el interés que había despertado en el público el notable artista bilbaino don Felipe Arando á quien una sensible é imprevista desgracia de familia no le ha permitido debutar hasta anoche.

En efecto: desde el primer entre-

acto se formaron en el pasillo círculos de aficionados y de inteligentes que discutían con calor el mérito artístico y demás facultades excepcionales que concurrían en el señor Arando.

Su voz es fresca, extensa y voluminosa, agradable en todos los registros y canta con mucho gusto y una afinación irreprochable; su acción es tan apropiada que tanto en la ópera de anoche como en todas las que represente, ha de obtener el aplauso entusiasta del público, que sabe consagrar al talento de los grandes artistas.

El señor Arando hizo anoche una verdadera creación de su papel de *Mefistófeles*, dándole extraordinario relieve y manteniendo el interés durante toda la representación; pero donde desenvolvió toda su personalidad artística, fué en las magníficas escenas del *brindis* y de las *cruces*, y muy singularmente en la preciosa *señalada* del cuarto acto, la cual tuvo que repetirla á instancias del público en medio de grandes y atronadores aplausos.

Este último número, fué suficiente para asegurarle sólida reputación.

La tendencia de casi todos los cantantes, es la de provocar el aplauso del público con ciertos recursos extraños á la composición musical, especialmente exagerando los finales; pero el señor Arando, no mendiga el aplauso, sus mejores frases, sus rasgos más hermosos, van envueltos *siempre* en el curso de la melodía.

Es un artista muy joven, que ahora empieza la carrera; no obstante de esto y á nuestro juicio, el señor Arando comienza por donde muchos y buenos cantantes quisieran terminar.

Nosotros, pues, le aconsejamos una firme constancia en el estudio, no dándole que á los pocos años pueda llegar á ser una verdadera notabilidad en el arte de Bellini, que es á lo que está llamado, dadas sus poderosas facultades.

La señorita Curiesses Bargalla bordó admirablemente su parte de Margarita, sobre todo en la preciosa *aria* de las joyas del tercer acto y *cuarteto* del mismo, alcanzando méritos y merecidos aplausos.

Igualmente diremos de la señorita Rios, aunque el papel que desempeñó anoche fué muy corto y de escaso lucimiento.

El señor Brotat cantó muy bien y con bastante gusto, sobresaliendo en la romanza *Pura é casta diva*, que la dijo de una manera inimitable, aunque para la mayor parte del público pasó desapercibida.

Por último; el barítono, señor Borgioli, hizo una fiel y verdadera interpretación de su papel de Valentín, distinguiéndose extraordinariamente en su última escena, que rayó á una altura envidiable, por lo que el público supo premiar con creces su difícil trabajo.

En resumen, la obra, á pesar de la falta de ensayos, resultó muy aceptable contribuyendo grandemente á la buena dirección del señor Mazzi, que estuvo trabajando con mucho gusto durante toda la noche.

El público salió gratamente impresionado esperando que la empresa se servirá complacerle poniendo en escena obras del gusto y la reputación que la representada anoche.

Para hoy está anunciada *La Favorita*.

Ecos sucedidos y noticias

La casa del duende.—Dicen de Sevilla:

Ayer subieron de punto los escándalos frecuentes que se suscitan en la calle Lonja, frente á la casa número 3, denominada por el pueblo «La casa del Duende.»

Los muchachos y algunos otros individuos de edad madura han roto todos los cristales de la casa, y ayer por la ma-

arrojaron piedras á las personas que militan en la misma.

La lucha se entabló en toda regla. Los muchachos arrojaban piedras á los leones, y de estos partía una verdadera lluvia de cascotes, ladrillos y algunos trozos de madera.

Una mujer de edad avanzada apedreó, persiguiéndolos á los muchachos.

El duende, como le llama la gente al ballero que ocupa la casa número 3, se al balcón adornando su cabeza con gorro blanco, con penachos de alus, y en el brazo y lado derecho del oho, ostenta muchas condecoraciones. Otras veces, envuelto en una capa anuza, llena de girones y con un gorro gro, con adornos de papel dorado vo, predica y apostrofa á los grupos forados en la calle.

El alcalde presidente, señor González varcz, ha dispuesto que dos guardias nicipales custodien la casa menciona, evitando de este modo que se aglore el público en sus cercanías, y di- viendo los grupos de curiosos que se man y comentan aquellas extrañas riciones.

Egiptios.—La dirección de ferroca- es ha aprobado los planos de la esta- nueva del Cairo. La fachada princi- será de puro estilo árabe y tendrá 75 tros de luz. El edificio tendrá 88 me- de fondo. La cubierta será de metal ndrá la elevación necesaria para per- ir la salida del humo de las máqui- . Llegarán á esta estación seis líneas eas, tres del Alto y tres del Bajo pto.

En el centro del edificio se construirán salones para uso especial de los so- anos. La planta baja estará dedicada erviceio de viajeros y mercancías, y el piso primero habrá las oficinas de dirección, etc. Todo el edificio está rminado con luz eléctrica y se termina- o más tarde en 1893. Costará 30.000 as esterlinas.

Un timo original.—«El jefe de vi- ncia señor Freixa ha capturado á un o llamado J. M., que se titulaba abo- o y estaba reclamado por los tribu- s.

El delito que se le imputa es un timo ginalísimo que pretendía dar á la paña de ferrocarriles de Tarragona arcelona y Francia.

Dicho sujeto estuvo hace algun tiem- en San Hilario de Scalán, donde hizo istad con otro sujeto, y entre ambos binaron el timo.

Salieron de aquella población, y el M. facturó en la estación dos bales- ndos.

Al llegar á esta ciudad y entregarle o de los empleados de la estación los ales, se negó á admitir uno de ellos, gando que no le pertenecía y diciem- que lo que había facturado era una leta grande que contenía alhajas y ro- s de valor.

Mientras el empleado y J. M. se ha- ban discutiendo, llegó el amigo de os lamentándose de que se le hubiera ex- viado un baul-mundó que había factu- do, y reconociendo como suyo uno de s que se le entregaban al otro.

Inmediatamente se procedió á la com- obación de llaves, viéndose en efecto e las que llevaba el reclamante corres- ndían al baul que dijo ser suyo, siem- le entregado.

J. M. hizo la correspondiente reclama- ón, pidiendo á la compañía la canti- ad de 8.000 pesetas como indemniza- ón por los efectos que contenía la su- desta maleta extraviada.

La compañía por su parte, abrió la co- rrespondiente información, dando cuen- al mismo tiempo de lo ocurrido al se- or Gobernador civil, quien encargó la omisión de este servicio al celoso jefe e vigilancia señor Freixa, quien ha lo- rado descubrir el timo que se trataba e llevar á cabo, entregando al indicado oieto á los tribunales de justicia.

de papel que producen anualmente 950.000.000 kilogramos. La mitad de esta producción se consume en la im- prenta. Los periódicos necesitan cerca de 300 000.000 kilogramos.

La siguiente lista indica el consumo de papel por año y habitante, en los di- versos países.

Inglaterra.	3 75 kil. por habitante
Estados Unidos	5 25 » »
Alemania.	4 00 » »
Francia.	3 75 » »
Austria.	1 75 » »
Italia.	1 75 » »
España.	1 25 » »
Rusia.	1 00 » »
Méjico.	1 00 » »

Los demás países resultan con menos de un kilogramo de consumo de papel por año y habitante.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

EN EL SENADO.

Madrid 7.—Continuó la discu- sión del proyecto sobre descanso dominical.

El señor Villaverde declaró que el Gobierno modificaría el artículo séptimo del proyecto, haciéndolo extensivo á todas las religiones.

EN EL CONGRESO.—LO DE LILLO

Madrid 7.—El señor Aguilera ha- bló sobre los sucesos ocurridos en Lillo, condenando fuertemente al Gobernador. El señor Silvela de- fendió á éste.

LOS EMIGRADOS

Madrid 7.—El señor Romero Robledo defendió las aspiraciones de los emigrados describiendo á grandes rasgos su triste situación.

Le contestó el señor Fabié pro- metiendo hacer por ellos cuanto le fuera posible.

INCIDENTE PARLAMENTARIO

Madrid 7.—Los señores Romero Robledo y Marenco promovieron un incidente acerca de los cargos por ambos ejercidos en la Compa- ñía Transatlántica.

EL JEFE DEL INTEGRISMO

Madrid 7.—Se lamentó el señor Nocedal de que el sábado anterior se le negara la palabra, habiéndose tratado ayer del mismo asunto.

Contesta el Presidente manifes- tando que el señor Nocedal había- se mostrado duro con la Presiden- cia.

A última hora los señores Silve- la y Nocedal promueven otro inci- dente sin importancia.

SINIESTRO IMPORTANTE

Madrid 7.—Telegrafian de Lon- dres haber ocurrido un horroroso incendio en Santiago de Chile abra- sándose la legación inglesa.

DIMISIÓN

Madrid 7.—Circulan rumores afirmando que el director general de correos señor Los Arcos ha pre- sentado la dimisión en vista de que el señor Cánovas no accede á la fusión de los servicios de co- rreos y telégrafos.

SOBRE LOS TRIGOS

Madrid 7.—Alemania se muestra dispuesta á no rebajar los derechos de importación á los trigos

LA CRISIS

Madrid 7.—Han vuelto á circ- lar rumores indicando estar próxi- ma la crisis ministerial.—Muñoz.

Se arriendan los buenos espiga- deros de los tér- minos de San Vicente de Alconada, para 1.200 ovejas y 100 cerdos, y el de Duruelo para 1.000 ovejas y 100 cerdos, ambos con grandes y abundantes pastos y buenas aguas. Para tratar con su due- ño, don Gerónimo Liaño, ó sus repre- sentantes en referidos términos.

ANUNCIO Procedente de una fá- brica de productos ce- rámicos establecida en Palencia, se ha recibido en esta capital una partida de baldosin encarnado de superior calidad y esmerada fabricación, que se halla de venta en casa de don Mariano R. Lafuen- te, sita en las afueras de Sancti-Spiritus, número 0; que se expendirán al precio de SEIS pesetas el ciento. De la misma procedencia se espera una remesa de bal- dosin blanco, ladrillo prensado y bucco, cuyos precios y demás pormenores se anunciarán oportunamente.

Se arriendan dos casas en la ca- lle de Caldereros (Monte de Piedad) con huerta, paneras, etc. Darán razón, Mirat e Hijos y confi- tería de Calama, Plaza Mayor, 3º dere- cha.

ACADEMIA POLITECNICA

En este centro, inaugurado en Sala- manca el día 15 de Marzo próximo pa- sado, se obtiene:

1º La preparación para carreras espe- ciales, principalmente las de aduanas, topógrafos, oficiales de telégrafos, ayu- dantes de obras públicas, Banco de Es- paña y comercio, en toda su extensión y aplicaciones.

2º De todas las asignaturas del ba- chillerato; advirtiendo á los que no ten- gan hoy ninguna asignatura aprobada de esta enseñanza, pueden obtener el grado de bachiller en un plazo breve, de ocho á doce meses, según la capacidad y aplicación del alumno.

3º Extensiva á las asignaturas que comprenden cada una de las facultades que se cursan en esta Universidad, ajustándose en lo posible á los prográ- mas oficiales y explicación del catedrá- tico de la asignatura.

HONORARIOS.—Por las asignaturas de un grupo en cualquiera de las ca- rreras especiales, un mes, 25 pesetas.— Por las de dos ó más en id., 40.—Inde- pendentemente en la carrera de comer- cio, por las asignaturas Aritmética mer- cantil, Teneduría de libros por partida doble y Código comercial, 15.—Por una asignatura de la segunda enseñanza, 10.—Por dos id., 15.—Por las de un gru- po, 20.—Por la preparación del Grado hasta la obtención del título, 300.—Por una de facultad, 25.—Por dos id., 40.—Por tres id., 60.

Se admiten alumnos internos á pre- cios convencionales.

Observación.—Continúa abierta al público la matrícula para este Estable- cimiento en el colegio *Ateneo Salamantino*, donde el director de la Academia DON RAFAEL GONZALEZ RUANO, dará toda clase de detalles.

Arriendos Se hace de un espacioso local compuesto de tien- da y trastienda. Tiene cuatro luces. Es- ta entarimado. Portadas y vidrieras. Puede establecerse cualquiera clase de industria. Sitio céntrico. Calle de San Pablo, número 2. Igualmente se hace de un piso en el número 6, con profusión de habitaciones, agua y excusado. Por- mentores. Plaza Mayor, 18. (comercio).

CASA DE HUESPEDES DE **INOCENCIO SANTOS BELLOSO** Centro del Comercio Plaza Mayor núm. 47, Peñaranda de Bracamonte

Se vende un coche duque con ca- ballo y guarniciones de limonera. En la redacción de este pe- riódico darán razón.

Se arrienda un piso con buenas comodidades en la ca- lle de San Vicente Ferrer, número 3. En la misma darán razón.

Se arriendan tienda y piso (prin- cipal, en la Plazuela del Angel, núm. 26. En el mismo infor- marán.

Se arrienda una panera en la ca- lle del Arco, núm 2. En la misma darán razón.

Se arrienda una buena panera en las afueras de la puer- ta de Zamora, junto á la posada de la misma y dando frente al paseo de las Carmelitas. Al que le convenga puede entenderse con Andrés Socasaus, Ronda de Sancti-Spiritus, núm. 7.

NUEVA DROGUERIA
FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO del **Doctor Martin y Bernard de Dies**
38. Plazuela del Teatro del Liceo, 38
SALAMANCA

Productos químicos y farmacéuticos, especialidades farmacéuticas, naciona- les y extranjeras, perfumería, pinturas en todos colores, tintes, brochas, pin- celes y barnices.

DROJUELA MEDICINAL E INDUSTRIAL
Hijos de Villar y Pinto
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.
Gamuzas, especialidad para la limpie- za de caballos y carruajes.
Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y exten- sión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotiza- ción menor en ninguna otra plaza del interior. Vertas al por mayor y al detall.

Vino puro de Baños de Montemayor, de los propios cosecheros REGIDOR y ALVAREZ, á veinte cón- tinos cuartillo, analizado químicamen- te por el doctor don José Villar, catedrá- tico de Química y decano de la facultad de Ciencias de esta Universidad, por quien ha sido declarado que no contie- ne sustancia alguna nociva á la salud y puede destinarse á pasto ordinario con éxito satisfactorio. El vino de Baños, úni- co analizado en Salamanca, puesto á la ven- ta, se despacha

Calle de Sánchez Barbero, núm. 7.

LA FAVORITA
CAMISERIA DE F. MAZARIEGOS

Inmenso surtido en corbatería, géne- ros de punto, cuellos, puños, ropa blan- ca de caballero, señora y niño; gorros de todas clases, medias, calcetines, ja- bones y algunos perfumes, á precios económicos.

DESENGANARSE: Para géneros se- lectos LA FAVORITA; para vender barato LA FAVORITA, CALLE DE ZAMORA, JUN- TO AL SUIZO. Se confeccionan cuantos encargos se hagan en ropa blanca, ga- rantizando corte y confección.

ALMONEDA PERMANENTE
Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Grande y variado surtido en muebles usados, procedentes del reino y del ex- tranjero, todos por la mitad de su pre- cio; están á la venta entre otros artículos que tenemos los siguientes: un bonito aparato para colar ropas y una gran artesa forrada de zinc para lavar; ca- tres de Polonia con cojones de tela metálica; hermosos lavabos de caoba tapa de mármol para señora, idem para caballero; armarios para comedor, de nogal, idem de pino; mesas para co- medor con tableros; espejos; cómodas; cama de madera de caoba moderna; me- cedoras; sillas de rejilla de Viena; vola- dores; sillas de Victoria; mesas de minis- tro para bufete; lámparas de todas cla- ses; máquinas para coser; colchones; fregaderos; tinajas y otros muchos artí- culos, que por falta de espacio quedan por enumerar.

Se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer compras; se com- ponen roturas de cristal y porcelana.

En la casa de préstamos Cuesta del Carmen, se empeña toda cla- se de alhajas y demás efectos.

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

